

17ème dimanche du temps ordinaire 30 juillet 2023

Commentaire de l'Évangile selon saint Matthieu

Nous voici au terme du chapitre 13 de l'évangile selon saint Matthieu : chapitre composé d'un ensemble de paraboles que Jésus emploie pour décrire le Royaume de Dieu. Après la parabole de l'ivraie, lue ce dernier dimanche, trois autres paraboles nous sont proposées aujourd'hui ; la parabole du trésor caché dans un champ, de la perle de grande valeur, du filet rempli de poissons.

« Le Royaume de Dieu est comparable à ... » Jésus s'adresse à la foule : et aujourd'hui, à nous tous et à chacun. Ces paraboles nous invitent à chercher, à nous interroger : Qu'est-ce que Jésus veut nous faire comprendre ? Veut nous révéler ?

« Le trésor caché dans le champ. »

Alors que le laboureur exerce son travail, il découvre soudainement un trésor caché. Que fait-il ? Tout heureux de cette découverte, il vend tout ce qu'il possède achète le champ en vue d'acquérir ce trésor.

Pour nous, « un trésor », qu'est-ce que cela évoque ? C'est quelque chose d'inespéré, d'inégalable, cela nous dépasse, au point de laisser l'impression que rien ne sera comme avant.

Le « trésor caché » au cœur de notre vie quotidienne et aussi dans le monde, ne serait-il pas la Sagesse ? Ne serait-il pas la Parole de Dieu ? « Qui écoute ma parole, demeure en moi. » nous dit Jésus. La fidélité à l'écoute de la Parole de Dieu, à sa méditation, ne donne-t-elle pas le désir de s'ajuster au désir de Dieu, le désir de suivre le Christ, le désir d'un monde habité par le bon, le juste, le vrai ? L'évangile de Jésus Christ est le trésor qui nous révèle la beauté de l'Amour du Christ. Alors, quelles dispositions allons-nous prendre pour « acquérir ce trésor », pour suivre le Christ, se laisser habiter de sa Parole, être en tenue de service comme Lui ? N'est-ce pas un appel à transparaître, tel un vitrail, la lumière, la beauté de l'Amour du Christ, à travers notre manière de rendre service, notre manière d'être, d'écouter ?

« **Une perle de grande valeur.** » La perle nous fait penser à la tendresse de Dieu pour tout homme. Oui, chacun est unique et a du prix aux yeux de Dieu, comme nous le rappelle le prophète Isaïe. Dieu nous aime tous et chacun infiniment. Quelle précieuse découverte de se savoir aimé de Dieu !

Jésus, dans la description de ses paraboles, ne s'arrête pas seulement à la découverte. Dans sa prédication, il accentue sur le changement radical de vie de celui qui trouve le trésor. Ce qui semblait important auparavant n'est plus considéré comme essentiel. C'est un tournant dans la vie, un appel à entrer dans une vie nouvelle.

« **Un filet que l'on jette dans la mer** » Le filet rempli de poissons nous évoque l'abondance du don de Dieu quand on lui fait confiance.

Restons prêts à la surprise ! Laissons-nous bousculer dans le quotidien de nos vies. Puisse-nous découvrir au fil de nos rencontres, le trésor qu'est l'Amour de Dieu et garder le désir de nous ajuster à l'Amour du Christ ! L'écoute de sa Parole, l'humilité dans le service et le don de soi à son exemple nous combleront de joie.

« Mon partage, Seigneur, je l'ai dit, c'est d'observer tes paroles.

Mon bonheur, c'est la loi de ta bouche, plus qu'un monceau d'or ou d'argent. » Ps 118